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El Comité Técnico de Árbitros 
implementará estas reglas en 
la temporada 2024 - 2025

¿Y el cambio generacional?: 
Javier Aguirre haría que 
vuelvan las “vacas sagradas” 
al Tri

Destaca Luis Nava programas sociales, 
obras públicas y acciones de seguridad 
durante su último informe de gobierno
 El antiguo palacio municipal, actual delegación Centro Histórico, fue la sede de la sesión solemne de cabildo, 
donde el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, rindió su último informe de actividades, correspon-
dientes a la administración 2021- 2024.

El proyecto cuenta ac-
tualmente con 43 em-
presas integradas 

“Con Ellas” el programa 
que transformó y em-
poderó a más de 14 mil 
mujeres.
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Evento: El alcalde y los regidores estuvieron acompañados de sus familias.
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 El programa “Con Ellas” del Municipio de Querétaro 
ha beneficiado a más de 14 mil mujeres desde su creación, 
brindando a las habitantes de la capital recursos y herra-
mientas para emprender proyectos, con el fin de transfor-
mar su vida personal y profesional.

Este proyecto otorgó mil 490 créditos para las emprendedo-
ras, lo que para el Municipio de Querétaro representó una 
inversión de más de 10.7 millones de pesos en el pago de 
intereses ordinarios de dichos créditos, pero que para las 
mujeres representa la posibilidad de salir adelante junto con 
sus familias.

A lo largo de estos años, “Con ellas” ha tenido historias de 
éxito, como el de Jazmín Arisa, quien vive en Paseos de San 
Miguel, y quien describe el programa como una gran opor-
tunidad que le permitió obtener un oficio y generar ingresos 
en beneficio de sus dos hijos, pues es madre soltera.

“Para mí significa mucho porque soy un pilar para ellos, y 
el poder estar con ellos y compartir momentos siendo mi 
propia jefa es algo que nadie te da”, expresó. Otro caso es 
el de Flor de Abril Rivas Mayo, vecina de la colonia Ciudad 
del Sol, que explicó cómo este programa le brindó las he-
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Evento: Este proyecto otorgó mil 490 créditos para las empren-
dedoras

AL 
OÍDO

BLOQUE el acierto tecnológico de 
Luis Nava
 El centro de innovación y tecnología BLOQUE, que 
impulsó la actual administración del municipio de Querétaro, 
ha sido clave para quienes se dedican a este rubro, no solo 
para el crecimiento, sino para formalizarse como empresas.

El proyecto cuenta actualmente con 43 empresas integra-
das, y gigantes del sector, como Google, Strip, Amazon 
Web Services, Angel Ventures y Sisco Systems respaldan 
al nuevo Hub de la Tecnología en Latinoamérica.

Y es que, de los 43 emprendimientos solo el 50 por ciento 
estaban oficialmente constituidos, pero hoy, gracias al 
apoyo que reciben por parte del municipio, el 90 por ciento 
ya están legalmente constituidas, lo que le da seriedad a 
sus empresas y la posibilidad de recibir los apoyos ofrecidos 
por Google, Stripe y AWS. 

Además, estas empresas de nueva creación generaron 
entre mayo y julio más de 9.3 millones de pesos en venta.

BLOQUE, es uno de los proyectos más importantes y 
complejos de su administración y que comenzó a dar resul-
tados con el Demo Day, evento en el que 41 emprendedo-
res presentaron sus ideas a inversionistas.   
El Demo Day fue la conclusión de un proceso en el que 

Evento: El proyecto cuenta actualmente con 43 empre-
sas integradas

Las manifestaciones sociales en Queré-
taro se han visto envueltas en tintes par-
tidistas, particularmente de Morena. Y es 
que si bien algunas demandas son ciuda-
danas, existe consigna desde las oficinas 
nacionales del partido de involucrarse en 
todas las protestas sociales.

Es común ver hoy a regidores electos, se-
nadores y miembros de Morena, en cierres 
viales como el de avenida 5 de febrero, la 
renuncia del fiscal y cierres carreteros. 
Oportunistas políticos.

Apenas fue aceptada la renuncia del Fis-
cal, Alejandro Echeverría, y algunos ya 
comienzan a destaparse para ocupar el 
cargo, que deberá ser nombrado por la le-
gislatura.

Uno de ellos es Edgar Nieves Osornio, 
buscará formar parte de la terna de can-
didatos para ocupar la titularidad de la fis-
calía general. Entre la trayectoria que ha 
tenido como servidor público destacó su 
labor en la entonces Procuraduría General 
de la República (PGR) donde se encargó 
de analizar los delitos en contra de perio-
distas.

El gobernador tendrá a bien nombrar la 
terna, para ocupar la vacante.
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“Con Ellas” el programa que 
transformó y empoderó a más de 14 
mil mujeres
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LA DESPEDIDA
Desde hace algunos días comenzaron 
los informes de actividades en los ayunta-
mientos, que, para algunos, como el alcal-
de Luis Nava, será el último de su gestión. 
Algo habrán hecho bien, que al menos en 
la zona metropolitana el PAN refrendó el 
triunfo en las pasadas elecciones.

Ahora muchos buscarán reacomodarse, 
ante la llegada de nuevos perfiles, pues 
está en puerta la elección a gobernador en 
el 2027, y comenzarán a realizar el trabajo 
político. 

43 emprendimientos de base tecnológica, orgu-
llosamente queretanos, recibieron asesorías por 
Angel Ventures en áreas como: modelo de negocio, 
marketing, contabilidad, pitch de venta y levanta-
miento de capital a través de seis talleres, cinco 
master clases, más de 600 horas de trabajo, seis 
módulos de aprendizaje y más de 200 mentorías 
personalizada. Finalmente, Jahasiel Sevilla Muñoz, 
representante de Alianzas Innovación Tecnológica 
de Google, anunció un recurso de 100 mil dólares 
para que los 43 emprendimientos puedan ocupar en 
productos y tecnología de Google.

rramientas para reconocerse y valorarse como 
persona. 

“Nos dan las herramientas para conocer sobre 
todo lo que nosotros tenemos dentro y podemos 
proyectar tanto como fuente de inspiración a nivel 
personal y a nivel profesional. Este programa me 
deja nuevas enseñanzas, aprendizajes de todo tipo, 
principalmente en darme cuenta de que nosotros 
somos un pilar fundamental y fuerte para la familia y 
como mujeres somos agentes de cambio para esta 
nueva generación y transformación”, afirmó. En el 
marco de su último informe, el alcalde Luis Nava, 
destacó el impacto positivo que el programa ha 
tenido en la vida de las participantes.
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Destaca Luis Nava programas sociales, obras 
públicas y acciones de seguridad durante su 
último informe de gobierno

Evento: El jueves 22 de agosto tendrá su mensaje ciuda-
dano en el Centro de Congresos
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 Ahí, acompañado de su esposa, Arahí 
Domínguez, destacó acciones conjuntas con todas 
las fuerzas políticas, lo que fue reconocido por los 
regidores de las diferentes fuerzas políticas, pues 
fue la primera reelecta en la capital.

“Nuestra gestión ha priorizado en todo momento las 
acciones destinadas a cerrar las brechas sociales, 
a cuidar a quienes más lo necesitan, y garantizar 
un desarrollo sostenible, para lograr un crecimiento 
ordenado”, dijo.

En este sentido, destacó los programas sociales 
como “Con ellas”, que benefició a 14 mil mujeres, 
y la universidad de las mujeres, que permitió a las 
habitantes de la capital tener una licenciatura o 
especialidad.

Asimismo, el programa Médico Contigo, el cual 
alcanzó los 85 mil beneficiarios este 2024, y que 
se extendió al cuidado a mujeres embarazadas; 
o el programa de dignificación de condominios, 
donde fueron invertidos 320 millones de pesos para 
beneficiar a más de 80 mil familias, que habitan en 
más de mil condominios de la ciudad.

El programa Comedor Contigo, ha repartido más de 
3 millones de porciones de alimentos en las siete 
delegaciones, con lo que se buscó apoyar a las 
personas más vulnerables.

“Hemos cumplido el compromiso que asumimos 
desde el primer día: escuchar, trabajar y resolver”, 
agregó.  

Un rubro en el que se hizo énfasis fue en obra 
pública, con acciones en materia de seguridad, 
parques, jardines, mercados con acciones como el 
nuevo mercado de la cruz, las subcomandancias, la 
construcción de más parques y el centro BLOQUE.

En seguridad, se pasó de 600 puntos de monitoreo a 
más de 7 mil cámaras de seguridad de 2018 a 2024, 
además de pasar de dos a ocho subcomandancias, 
así como la dirección de atención a víctimas en el 
centro histórico.

Respecto a la promoción de la capital, se destacaron 
festivales como el Querétaro Experimental, que dejó 
270 millones de pesos en derrama económica, y el 
programa Querétaro Enamora, el cual posicionó en 
redes sociales a la ciudad, tanto a nivel nacional 
como internacional.

Finalmente, en su mensaje político el alcalde destacó 
el diálogo con todas las fracciones, pues priorizaron 

Evento: El evento se realizó en la delegación centro histórico

las acciones en favor de los queretanos.

“Ha sido un honor y un privilegio, de corazón, muchas 
gracias”, subrayó el edil.

Por su parte, los regidores tuvieron diferentes po-
sicionamientos. El representante del PRI, Marco 
Álvarez Malo, destacó el trabajo en coordinación 
en favor de los habitantes, donde aseguró que se 
realizaron acuerdos en temas como apoyos sociales, 
impulso a las mujeres, a la innovación y al cuidado 
del medio ambiente, así como el beneficio a más de 
mil 200 condominios, pese a pertenecer a diferentes 
fuerzas políticas.

“Más allá de partidos y de colores, existe un solo 
interés, y es que a la gente le valla mejor, y así lo 
supimos hacer. Desde aquí un agradecimiento, el 
trabajo hecho a lo largo este tiempo deja un legado 
muy grande”, indicó.

Por su parte, Fabiola Larrondo, de Morena, manifestó 
que se los regidores de Morena tuvieron la consigna 
de sumar acuerdos en favor de los queretanos, pero 
apuntó que se tuvo especial énfasis en cuidar los 
reglamentos, cambios de uso de suelo, desarrollo 
y seguridad, donde pidió no bajar la guardia a la 
siguiente administración.

Evento: El alcalde apuntó que varios programas que nacieron 
tras la pandemia, permanecieron.
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Municipio de Querétaro y asociaciones suman 
esfuerzos en favor de grupos vulnerables

Atiende Luis Nava a la niñez queretana 
mediante el DIF municipal
 La atención a la niñez 
en Querétaro ha sido una de las 
principales acciones de la actual 
administración que encabeza Luis 
Nava, quien ha hecho equipo con 
su esposa, Arahí Domínguez, para 
emprender diferentes acciones desde 
el sistema DIF en la capital.

Estos apoyos se han visto reflejados 
a través de los Centros de Día y 
el programa de Acompañamiento 
Resiliente, con la intención de que 
ningún niño, niña o adolescente viva 
en alguna situación que ponga en 
riesgo su sano desarrollo.

En los Centros Día Meni, Njhöya 
y Jädi, el DIF Municipal facilita un 
espacio seguro, con actividades 
para el desarrollo educativo, social y 
personal de infantes y adolescentes 
que están en riesgo de trabajo en calle 
o trabajo urbano marginal.

Actualmente se atiende a 541 infantes 
y adolescentes y se han entregado 
más de 400 certificados de educación 

Evento: Más de 200 organizaciones y 100 centros de atención infantil recibieron apo-
yos.

Evento: Se cuenta con centros de día, donde 
los menores reciben atención integral
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 A lo largo de los últimos seis 
años, el municipio de Querétaro 
ha desarrollado diferentes políticas 
públicas enfocadas al desarrollo y 
cuidado de las infancias y los grupos 
vulnerables, ya sea desde la atención 
médica, educativa e integral.

Y es que durante la administración de 
Luis Nava, más de 200 organizaciones 
civiles y 100 Centros de Atención 
Infantil recibieron apoyos económicos 
en beneficio de 35 mil ciudadanos 
que se encuentran en algún grado de 
vulnerabilidad. 

En conjunto con organizaciones de la 
sociedad civil, fundaciones y estancias 
infantiles, el Municipio impulsó 
acciones como el programa “Agentes 
de Cambio para el Desarrollo Social”, 
que tan sólo en el 2023 destinó 500 
mil pesos para el financiamiento 
de proyectos de organizaciones 
civiles que trabajan en favor de la 

infancia, adultos mayores, personas 
con discapacidad y otros grupos de 
población vulnerable.

Por otra parte, a través del programa 
para el “Fortalecimiento de los Centros 
de Atención Infantil”, el Municipio 
de Querétaro destinó más de dos 
millones de pesos para un promedio 
anual de 41 estancias infantiles que 
de esta manera pueden brindar una 
mejor atención a más de mil 200 niñas 
y niños, y sin que represente un mayor 
costo para sus familias.

Norma Gaitán, directora del Cendi y 
Gaymolin, dijo que el apoyo económico 
que recibió durante la pandemia le 
permitió continuar sus operaciones 
en favor del cuidado de niños y niñas, 
sobre todo ante la cancelación del 
subsidio que daba el Gobierno Federal 
a las Estancias Infantiles. 

“Es una forma de sentirnos que nos 

preescolar, realizado más de tres mil 
consultas psicológicas, tres mil 600 
servicios médicos y se han entregado 
más de seis mil 200 despensas a las 
300 familias que a lo largo de seis años 
han estado inscritas en el programa.

Otro de los programas es el de 
Acompañante Resiliente que, 
en coordinación con el Centro 
Penitenciario CP2 Femenil, busca 
apoyar a los hijos de cuyas madres 
están privadas de la libertad a través 
de asesorías, talleres y dinámicas 
que procuren el sano crecimiento y 
desarrollo emocional de los menores. 

miran, que somos un sector muy 
valioso, porque la población infantil es 
el sustento del futuro para una mejor 
sociedad y lo valoramos mucho y lo 
agradecemos también. Lo agradezco 

perfectamente, este apoyo sirvió para 
la estancia, sí, pero también para las 
mamás, que ya tuvieron un lugar en 
donde dejar a sus hijos”, comentó.

Reconoce “Felifer” Macías trabajo 
de militantes del PAN
 El presidente municipal 
electo de Querétaro, “Felifer” Macías 
reconoció la labor que desempeñaron 
los militantes y simpatizantes que 
conformaron el ejército electoral para 
la defensa del voto el pasado 2 de 
julio, lo que permitió que, a partir de 
octubre, Acción Nacional gobierne 
al 80 por ciento de la población del 
estado.

Ante más de mil personas, Macías 
Olvera agradeció el apoyo del ejército 
electoral para que Querétaro siga 
siendo un lugar donde las familias 
puedan tener una mejor calidad de 
vida.

“Felifer” Macías destacó que los 
gobiernos de PAN son humanistas, 
sensibles y empáticos que trabajan 
para que las personas alcancen una 
mejor calidad de vida.

“En Querétaro ganamos la capital, 
ganamos Corregidora, ganamos 
El Marqués, ganamos San Juan. 
Ganamos el 80% de la población en 

este estado. El 1 de octubre vamos 
a demostrar en cada municipio que 
ganamos, en cada trinchera que 
conquistamos, y en la capital de 
Querétaro, cuáles son los mejores 
gobiernos, humanistas, de calle, 
sensibles, y empáticos”, dijo.

Evento: A partir de octubre, el PAN gobernará al 
80% de la población del estado.
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DEPORTES

¿Y el cambio generacio-
nal?: Javier Aguirre haría 
que vuelvan las “vacas 
sagradas” al Tri

 El técnico de la Selección 
Mexicana, Javier Aguirre, analiza el 
posible regreso de ‘Chucky’ Lozano, 
Memo Ochoa, Henry Martin, Raúl 
Jiménez y Jesús Gallardo a las filas 
de la escuadra nacional.

El ya por tercera ocasión técnico del 
Tri, estaría considerando a un par 
de ‘vacas sagradas’ para su regreso 
en los partidos contra Canadá y 
Nueva Zelanda; recordando que 
varios nombres “importantes” fueron 
ausencia en la pasada Copa América.

Después del papelón que se había 
mandado el conjunto de Jaime Lozano 
en la justa veraniega, los directivos del 
conjunto tricolor no esperaron mucho 
para nombrar a los sucesores del 
banquillo.

Y el viejo conocido de el “Vasco”, 
quien tuvo una gran temporada en 
la liga española, fue el elegido y el 
preferido no solo para el mundial en 

tierras mexicanas, sino también como 
líder para el proyecto del 2030.

De la mano de Rafa Márquez se 
espera que la sinergia y la mejora de 
resultados venga al alza, sin embargo, 
las últimas noticias sobre regresar 
al campo a los ‘peces gordos’, 
mantendría opiniones dividas.
Uno de los jugadores que tal vez se 
salvaría de las críticas, sería Irving el 
“Chucky” Lozano, pues aún tendría 
la suficiente calidad y juventud para 
formar parte de un cuadro que pueda 
competir.

Pero a pesar de que Lozano aún 
sea considerado jugador de élite, la 
decisión de llegar a la MLS pondría 
en duda las auto exigencias del 
jugador, pues al ser parte de una liga 
de menor calidad que una europea, 
muchos pensaríamos que el ‘Chucky’ 
tendría como preferencia el dinero y la 
comodidad.
En el caso de Henry Martin y Jesús 

Gallardo, ambos forman parte de 
clubes de la Liga MX, y pese a ser 
jugadores recientes en procesos 
de Selección, serían cuestionados 
al poder “quitarle” el lugar a algún 
jugador joven, sin embargo, la crisis 
de jugadores talentosos, no nos daría 
mucho de donde escoger.

Raúl Jiménez, tal vez el jugador del 
que más ganas nos quedamos de ver 
jugar en la élite, pero, debido a la lesión 
en la cabeza bajo mucho de nivel y 
queda obsoleto incluso para el Tri, sin 
embargo, está siendo considerado por 
Rafa y Aguirre.

Por último, Memo Ochoa, no tendría 
una razón justificable de regresar 
al equipo, pues por el momento es 
agente libre, y no contaría con el ritmo 
suficiente para competir en Selección.

Ana Guevara, con un pie 
fuera de la CONADE

La exvelocista olímpica, titular de la 
Comisión Nacional de Cultura Física 
y Deporte, estaría casi fuera de la or-
ganización.

En conferencia de prensa, la meda-
llista olímpica mencionó que hasta el 
momento no ha recibido ninguna invi-
tación para continuar como titular de 
la CONADE bajo el mando de la pre-
sidenta electa Claudia Sheinbaum.

Según reportes de fuentes como 
ESPN, el exatleta Romel Pacheco 
sería el más encarrerado para tomar 
el mando de una de las organizacio-
nes que más dieron de que hablar 
este verano olímpico.

Liga española cambia-
ría las reglas al arbitrar 
los partidos

La liga de futbol español se converti-
ría en una de las primeras en imple-
mentar cambios en la forma en la que 
se pitan los juegos.

Como ya se han estado especulan-
do, las reglas a implementar durante 
los partidos serán que, solamente el 
capitán podrá hacer un reclamo al 
árbitro, y que los agarrones constan-
tes en el área podrán ser marcados 
como penales.

El Comité Técnico de Árbitros imple-
mentará estas reglas, siguiendo los 
pasos de la FIFA y la UEFA, a partir 
de esta temporada 2024-2025.
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Evento: Las intenciones del “Vasco” son cuestionadas por la afición
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Evento: Durante la pasada expulsión se generaron más de 35 millones de votos.

ESPECTÁCULOS

“La casa de los famosos 
México”; el programa más 
mediático de la historia en 
México

 La tercera edición del Queré-
taro Ex El polémico reality, “La casa de 
los famosos México”, ha dado mucho 
de qué hablar las últimas semanas, 
desde temas sensibles, hasta acusa-
ciones serias, el show de televisión ha 
hecho historia en la farándula y la tele-
visión mexicana.

En apenas tres semanas, “La casa de 
los famosos” se ha posicionado como 
el show más mediático en la historia 
del entretenimiento mexicano. Los ni-
veles de audiencia registrados jamás 
se habían visto, y a pesar de las polé-
micas, el reality hizo historia en menos 
de un mes. 

Mediante un comunicado de Televisa 
Univisión, fue anunciado que la se-
gunda temporada de LCDLF se posi-
cionó como todo un fenómeno social; 
durante la pasada gala de expulsión, 
se generaron más de 35 millones de 

votos, solamente 5 mil votos menos 
que la final de la edición 2023.

Una herramienta que ha ayudado a 
este fenómeno sin precedentes es el 
internet, pues se acumulan alrededor 
de 6 millones de reproducciones de 
video, volviendo así a LCDLF, el show 
más mediático de nuestro país.

“Estamos muy agradecidos y sorpren-
didos con el enorme interés que “La 
casa de los famosos México 2024” 
está generando en la sociedad mexi-
cana. Es un hito audiovisual y fenóme-
no social nunca visto en la televisión y 
en las plataformas”, se lee en el texto.

Los datos de las televisoras revelan 
que se ha superado en un 30 por cien-
to el alcance generado por la primera 
temporada del programa en toda su 
transmisión.
“Agradecemos a la audiencia y a los 

patrocinadores de este programa por 
su interés para, entre todos, seguir ge-
nerando otro suceso extraordinario de 
la televisión”, dice el comunicado.

Recordemos que, no precisamente 
por “buenas” cuestiones, el programa 
ha dado bastante de que hablar, prin-
cipalmente en redes sociales, pues 
se plantea la problemática de que el 
ambiente de la casa es sumamente 
“tóxico”.
Hemos sido testigos de grandes discu-
siones entre los participantes, donde 
se han metido en temas como la sa-
lud mental de los mismos, en temas 
de violencia de género, e incluso en 
cuestiones como el asesinato de Paul 
Stanley, donde la exparticipante, Sha-
nik Berman, acusó a Mario Bezares de 
ser parte del crimen.

Caen cinco sospecho-
sos por la muerte de 
Matthew Perry: La 
familia busca justicia

¿Cuándo llegará 
“Deadpool 3” a Disney 
Plus México?

Tras haber recaudado 11 millones 
de dólares en su primera semana, la 
cinta cinematográfica “Deadpool 3” 
aún genera entusiasmo en sus faná-
ticos, preguntándose cuándo llegará 
esta a la plataforma de streaming.

Por el momento, Disney no ha he-
cho oficial el día que se lanzará la 
película en su catálogo digital, sin 
embargo, el patrón de línea de tiem-
po de los estrenos plantearía que, 
en aproximadamente 90 días, para 
la primera semana de noviembre, 
podremos disfrutar en nuestros ho-
gares de esta película.

Después de que se diera la noticia 
de la muerte del actor de “Friends”, 
Matthew Perry, la investigación so-
bre su fallecimiento ha logrado en-
contrar y capturar a cinco sospecho-
sos.

“Seguimos devastados por la pérdi-
da de Matthew, pero ver que la jus-
ticia avanza nos da un poco de paz 
(…) esperamos que el proceso de 
justicia siga su curso y que aquellos 
responsables sean llevados ante la 
ley”, dice el comunicado lanzado por 
Keith Morrison, padrastro de Perry 
pidiendo justicia.
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Niños

Servicio A La Comunidad
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